
证券代码：603366                               证券简称：日出东方 

日出东方控股股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访             业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （     ） 

参与单位名称及

人员姓名 
线上参与公司 2022 年半年度业绩说明会的投资者 

时间 2022 年 9 月 13 日(星期二)上午 9:00-10:00 

地点 
上 海 证 券 交 易 所 上 证 路 演 中 心 （ 网 址 ：

http://roadshow.sseinfo.com/） 

上市公司接待人

员姓名 

公司董事长徐新建先生、总经理万旭昶先生、独立董事穆

培林女士、财务总监徐忠先生、董事会秘书丁玮先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

公司于 2022年 9 月 13 日(星期二)上午 9:00-10:00 通过

上 海 证 券 交 易 所 上 证 路 演 中 心 （ 网 址 ：

http://roadshow.sseinfo.com/）以网络互动的方式召开

了 2022年半年度业绩说明会，就投资者关心的问题进行交

流。主要问题及公司回复如下： 

1.投资者通过邮件提出的问题回复如下： 

问题 1：洛阳空气能是否有投产计划？洛阳目前占地多

少亩？ 

答：尊敬的投资者您好！洛阳基地占地 319 亩，目前

暂无空气能投产计划。感谢您对公司的关注与支持！ 

问题 2：余姚帅康土地现有多少亩，后续帅康是否有土

地储备打算？帅康集成厨房现有规模？目前余姚在建土地

的是否是集成厨房产品？ 

答：尊敬的投资者您好！公司余姚基地占地约 290亩，

公司集成厨房产品主要在余姚基地生产。感谢您对公司的



关注与支持！ 

问题 3：房地产上太阳能热水，是否以光伏加电热水器

模式进行推广？这种电热水器和余姚帅康电热水器区别？

为什么在连云港投电热水器？目前产能？ 

答：尊敬的投资者您好！公司太阳能热水器驱动能源

为太阳能光热，电热水器的用电来源多样（市电、光伏等）。

感谢您对公司的关注与支持！ 

问题 4：连云港目前有多少可以拿来利用的土地储备？ 

答：尊敬的投资者您好！公司连云港基地占地面积约

550亩。感谢您对公司的关注与支持！ 

问题 5：光伏组件涨价是否影响公司光伏项目的毛利

率？还是光伏组件已提早预定或跟客户定价具有浮动性？ 

答：尊敬的投资者您好！光伏组件涨价会一定程度影

响项目毛利。感谢您对公司的关注与支持！ 

 

2.预征集问题回答如下： 

问题 1：请问到 2022 年 8 月份为止，贵公司在连云港

热泵的 8条生产线是不是已经全部投产？订单情况如何？ 

答：尊敬的投资者您好！公司连云港基地已有两条总

装生产线投产，目前处于空气能产销旺季，公司生产经营

正常。感谢您对公司的关注与支持！ 

问题 2：采暖热泵出口欧洲是不是已经得到了认证？ 

答：尊敬的投资者您好！公司部分采暖热泵产品已获

得欧盟认证。感谢您对公司的关注与支持！  

问题 3：贵公司到目前为止，各基地的生产有没有受到

限电的影响？ 

答：尊敬的投资者您好！公司各基地生产受限电影响

较小。感谢您对公司的关注与支持！ 

问题 4：连云港是否已经建成跟西藏工厂一样的大型太

阳能平板集热器（15平方米的那种），一年的产能有多少？

这种大型平板,今年出口如何? 

答：尊敬的投资者您好！公司连云港基地大型太阳能



平板集热器最大年产能为 15.6万平方米。 

问题 5：请问 2022 年到目前为止，帅康集成灶的产销

量如何？能告诉量化的数字吗？谢谢！ 

答：尊敬的投资者您好！敬请关注公司的定期报告和

临时公告。感谢您对公司的关注与支持！ 

问题 6：你好，请问一下，公司 2022 年的业绩目标？ 

答：尊敬的投资者您好！公司相关业绩目标敬请您关

注公司的定期报告和临时公告。感谢您对公司的关注与支

持！ 

问题 7：尊敬的日出东方领导，在邯郸曲周的新风系统

现在产能有多少？我看到 2020年“网信曲周”的新闻讲的

新风系统生产项目：项目拟占地 40 亩。总投资 12 亿元，

建筑面积 10万平方米，该项目由日出东方控股股份有限公

司在曲投资建设，主要建设新风系统生产车间、研发中心、

仓库、办公楼及配套设施等。主要生产单向流新风系统、

双向流新风、地送风系统设备等。项目建成后，预计年产

值达 5 亿元以上,年可实现税收 4000 万元，实现就业人数

180人。 

答：尊敬的投资者您好！公司在邯郸曲周参股的新风

项目稳步推进，敬请关注公司的定期报告和临时公告。感

谢您对公司的关注与支持！ 

问题 8：根据公司年报披露，2019 年贵公司的电热水

器营收是 2.75亿，2020年是 3.16亿，2021年是 5.10亿，

我想请教一下贵公司电热水器目前有多少条生产线？现在

产能有多少？未来的增长空间有多少？谢谢！ 

答：尊敬的投资者您好！敬请关注公司的定期报告和

临时公告。感谢您对公司的关注与支持！ 

问题 9：贵公司的年报披露太阳能热水器营收入，2021

年 17.01亿，2020 年 16.36亿。2019年 15.03亿。贵公司

的太阳能热水器整体都是在增长的。还想了解一下就是这

些太阳能热水器应用在零售上单机和工程系统上的占比是



多少？如果有的话，能否告诉我们。谢谢！ 

答：尊敬的投资者您好！公司太阳能热水器零售与工

程的占比约为 40%：60%。感谢您对公司的关注与支持！ 

问题 10：尊敬的徐董事长，我在贵公司的 2022-8-15

的电子报上看到董事长思享汇，学习·奋斗·协作——在

日出东方第三期“星火计划”训练营拜师仪式上的讲话（节

选），里面讲到了“企业经营发展的本质和逻辑，个人成

长和职业发展的逻辑与规律。这些本质、逻辑和规律，在

每个时代都同样适用，发挥着决定性的作用。”想请教一

下徐董事长对企业经营发展的本质和逻辑是什么，如何理

解？能否请徐董事长讲一下？谢谢！ 

答：尊敬的投资者您好！企业经营要坚持市场导向、

以客户为中心，通过不断地创新和技术改进，持续提升企

业的运营效率，为客户提供更有价值的产品和服务。感谢

您对公司的关注与支持！ 

 

3.网络文字互动问答如下： 

问题 1：洛阳空气能是否有投产计划？洛阳目前占地多

少亩？ 

答：尊敬的投资者您好！洛阳基地占地 319 亩，目前

暂无空气能投产计划。感谢您对公司的关注与支持！ 

问题 2：尊敬的徐董事长，我在贵公司的 2022-8-15的

电子报上看到董事长思享汇，学习·奋斗·协作——在日

出东方第三期“星火计划”训练营拜师仪式上的讲话（节

选），里面讲到了“企业经营发展的本质和逻辑，个人成

长和职业发展的逻辑与规律。这些本质、逻辑和规律，在

每个时代都同样适用，发挥着决定性的作用。”想请教一

下徐董事长对企业经营发展的本质和逻辑是什么，如何理

解？能否请徐董事长讲一下？谢谢！ 

答：尊敬的投资者您好！企业经营要坚持市场导向、

以客户为中心，通过不断地创新和技术改进，持续提升企

业的运营效率，为客户提供更有价值的产品和服务。感谢

您对公司的关注与支持！ 



问题 3：上半年公司空气能热泵业务实现收入和利润各

为多少？内外销占比为多少？ 

答：尊敬的投资者您好！敬请关注公司的定期报告和

临时公告。感谢您对公司的关注与支持！ 

问题 4：公司上半年亏损的主要原因是什么？下半年是

否有望扭亏？ 

答：受疫情影响，公司连云港基地停工停产近一个月；

同时受疫情冲击，物流一度严重受阻，公司部分产品的生

产和交付出现了延迟，导致公司营业收入和利润同比减少。

同时因公司实施股权激励计划，较上年同期增加部分股份

支付摊销费用，影响净利润 1,512万元。 

问题 5：欧洲能源危机加剧是否有利于公司空气能热泵

产品的销售？从 6 月份到现在，公司空气能热泵产品内外

销情况如何？ 

答：尊敬的投资者您好！全球新能源发展有利于空气

源热泵销售，目前处于空气能产销旺季，公司生产经营正

常。感谢您对公司的关注与支持！ 

问题 6：公司电热水器产能？连云港的电热水器和余姚

的电热水哭器是否相同，还是为地产上跟光伏配合做成太

阳能热水器？ 

答：尊敬的投资者您好！连云港的热水器与余姚的电

热水器不同，连云港的热水器驱动能源主要为太阳能光热，

余姚的电热水器的用电来源多样（市电、光伏等）。感谢

您对公司的关注与支持！ 

问题 7：连云港是否已经建成大型太阳能平板集热器

（15平方米的那种），一年的产能有多少？ 

答：尊敬的投资者您好！公司连云港基地大型太阳能

平板集热器最大年产能为 15.6万平方米。 

问题 8：2020 年的新闻，新风系统生产项目：项目拟

占地 40亩。总投资 12亿元，建筑面积 10万平方米，该项

目由日出东方控股股份有限公司在曲投资建设，主要建设

新风系统生产车间、研发中心、仓库、办公楼及配套设施

等。主要生产单向流新风系统、双向流新风、地送风系统

设备等。项目建成后，预计年产值达 5 亿元以上,年可实现



税收 4000万元，实现就业人数 180人。现在曲周新风系统

的产能如何？ 

答：尊敬的投资者您好！公司在邯郸曲周参股的新风

项目稳步推进，敬请关注公司的定期报告和临时公告。感

谢您对公司的关注与支持！ 

问题 9：欧洲的能源危机会不会成为扭亏为盈的关键？

公司针对这个情况有没有什么经营计划来改变现状？ 

答：尊敬的投资者您好！全球新能源发展有利于公司

长期可持续发展，敬请关注公司的定期报告和临时公告。

感谢您对公司的关注与支持！ 

问题 10：太阳能工程上用的真空管热水器，目前的市

场分布？西北市场是否在加大开发力度，那边光照好。 

答：尊敬的投资者您好！公司热水器销售网络遍布全

国，目前工程用太阳能热水器主要为平板型太阳能集热器。

感谢您对公司的关注与支持！ 

问题 11：帅康今年上半年的厨电发展是否不好？竞争

压力，疫情影响，品牌老化。后面是否主要扩大集成厨房

的的占比来突围？ 

答：尊敬的投资者您好！敬请关注公司的定期报告和

临时公告。感谢您对公司的关注与支持！ 

问题 12：请问下公司近期有什么投资计划吗？ 

答：尊敬的投资者您好！敬请关注公司的定期报告和

临时公告。感谢您对公司的关注与支持！ 

问题 13：我看到新闻说大型太阳能平板集热器（15平

方米的那种），这样的尺寸设计是有利于出口的，想请教

一下，现在这个大型太阳能平板集热出口情况如何？谢谢！ 

答：尊敬的投资者您好！目前公司大型太阳能平板集

热器出口较少。感谢您对公司的关注与支持！ 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 9 月 13 日 

 


